
人醫心傳2015.780

的足跡...

來自病患與家屬的溫馨回饋

臺中慈院
 

自從媽媽驗出肝癌之後，心裡就有一個念頭，我要讓媽媽住臺中慈濟醫院的心蓮

病房。平常就有從報章雜誌瞭解到臨終照護的重要和優點，有了此一念頭，便馬上

著手安排媽媽的就醫程序，及一些申請手續等。

在媽媽生病的這一段時間，真虧了心蓮病房的護理師琇媚，除了定期幫媽媽換鼻

胃管及其它的居家護理之外，不管媽媽當天的情況如何，每次都像孫女般的逗弄媽

媽，有時甚至下班了，還幫我們拿藥，實在是「足感心」。住院期間，家醫科劉晟

昊醫師，他也會來看媽媽，在我的認知裡，現代哪裡還有醫生會出診去看病人？再

嚴重也是要自己到醫院。還有心蓮病房的志工師姊也會和琇媚去看我媽媽，祝福我

們、安慰我們，讓我們安心不少，也較能坦然接受即將到來的問題和挑戰。

媽媽曾在中秋節前住進心蓮病房輸血，志工師兄姊及護理人員竟推了一部電子琴

到病房，與病人及家屬同樂並接受點歌，那一次讓我印象特別深的是有一位阿伯，

精神最好，唱日本歌唱得好開心，把病房氣氛炒好熱，一點都不像是要臨終的人，

隔天我去看媽媽時，他已經在凌晨往生了，我想他一定帶著歡笑離開的。

我不知道別人對安寧照護的看法如何？媽媽進出心蓮病房的經驗，我知道當初堅

持送媽媽到慈濟是正確的。

誰說安寧病房是個等死的地方，就我們家屬這一年多來的經驗，安寧照護是有其

必要的，而且是個很溫馨的地方。它讓生病的人透過專業的醫療照顧減輕身體的疼

痛，心理上也較能坦然面對即將來到的死，不至於感到恐懼，而對家屬來說，當面

對即將到來的生離死別，也不會慌張。

從媽媽生病到住院到居家照護，到心蓮臨終，一直到助念堂辦完後事，因為有慈

濟、有心蓮的照護，媽媽的最後這一段路程，我沒有遺憾了。

 
陳女士

後記：

因這段時間對安寧照護的了解，我和先生已簽署好，以後有需要時，一定要接受

安寧照護。感恩這一段時間幫助過我們的所有人。


